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Sin riesgo económico mi primer año: RMV  
El Gobierno del Estado no ha recurrido a la línea de crédito por más de dos mil 500 
millones de pesos, que le aprobó la pasada Legislatura local, la 57, para la ejecución de 
las más de 270 obras que ha realizado en todo el estado durante este año, aseguró 
Rafael Moreno Valle, quien además destacó que se ha logrado hacer obra pública sin 
pedir prestado un peso más, por lo que rechazó cualquier contingencia económica en su 
primer año de gobierno. (El Sol de Puebla) 

   
 

 

Elimina Congreso la “congeladora” 
Los diputados tendrán 180 días para dictaminar los proyectos del Poder Ejecutivo y del 
propio Legislativo, por lo que ya no quedarán detenidas iniciativas que antes se 
“atoraban” por asuntos políticos. (Síntesis) 

  
 

 

Inauguran viaducto “18 de Noviembre” 
El gobierno estatal inauguró el viaducto “18 de Noviembre”. La vialidad tuvo una 
inversión de 51 millones de pesos y beneficiará a más de millón y medio de habitantes. 
Toy Gali Fayad, secretario de Infraestructura, informó que el viaducto “18 de Noviembre”, 
también conocido como “Puente Centenario” o “del Taco”, tiene una longitud de 380 
metros lineales y se conecta a la autopista México-Puebla. (Intolerancia Digital) 

  
 

 
RMV logra con SCT 5 nuevos proyectos 
El gobierno del estado logró amarrar cinco proyectos “ambiciosos” que estarán incluidos 
dentro del Plan Nacional de Desarrollo para 2012 como resultado de la reunión que 
sostuvo el titular del Ejecutivo, Rafael Moreno Valle, con el secretario de Comunicaciones 
y Transportes a nivel federal, Dionisio Pérez Jácome. (Milenio) 

  
 

 

La alta pobreza en Puebla, producto de la corrupción: Arabian 
Luego de que el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social 
(Coneval) reveló que el municipio de Puebla ocupa el primer lugar nacional con el mayor 
número de personas pobres en el país, al existir 732 mil 154 personas en esta situación, 
la delegada de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) en la entidad, Myriam Arabian 
Couttolenc, refirió que el problema se debe en mucho a la falta de planeación urbana y la 
corrupción. (La Jornada de Oriente) 

 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

 

Ediles piden al gobierno estatal les regrese el control de la obras 
Presidentes municipales de Puebla denunciaron que las obras iniciadas en sus 
comunidades este año no se han ejecutado en tiempo y forma a raíz de la centralización 
de los proyectos por parte del gobierno estatal; por ello, solicitaron que para 2012 dejen 
trabajar libremente a los ayuntamientos, ya que sí tienen capacidad para hacerlo. (e-
consulta) 

 

 
 

 

El alcoholímetro: salvar vidas más allá de las sanciones 
Nos encontramos en pleno Guadalupe-Reyes, motivo suficiente para que por las venas de 
cientos de poblanos corra el alcohol, una sustancia que en exceso puede ser de fatales 
consecuencias. Por ello, resulta importante que cuando usted acuda a una reunión de fin 
de año, posada o cena de navidad tome en cuenta las siguientes recomendaciones, pues 
conducir bajo el influjo del alcohol se considera un delito. (Periódico digital) 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

No pertenezco al grupo de Marín: Zavala  
Que el Partido Acción Nacional (PAN) retome el tema del ex gobernador Mario Marín 
Torres no afectará mis aspiraciones personales, toda vez que ya no pertenezco a ese 
grupo político del Partido Revolucionario Institucional (PRI). (Contraparte) 

TITULARES DIGITALES 

TITULARES LOCALES  
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Critica RMV endeudamiento del gobierno marinista  
En contraparte, el gobernador anuncia que la edificación del Viaducto 18 de Noviembre se 
hizo sin “tomar un peso prestado” y costó 51 millones. (Imagen Poblana) 

 

 
 
 
 
 
 
 

 

Se registran 18 robos al día en Puebla  
En Puebla se registraron un promedio de 18 robos por día hasta noviembre de 2011, lo 
que se traduce en un total de seis mil 851 casos en todo el año, informó el secretario de 
Seguridad Pública y Tránsito Municipal, Amadeo Lara Terrón. (Puebla Online) 

 
 
 
 

 
 

 
Matan a pasajeros en retén criminal 
Una nueva matanza se produjo en Veracruz luego que sicarios atacaran tres camiones de 
pasajeros en falsos retenes en la carretera Pánuco-Tantoyuca. (Reforma) 

  
 

 
Pide IFE no adelantar campañas 
El IFE confirmó que en época de precampaña los precandidatos sólo pueden realizar 
proselitismo entre militantes y simpatizantes de su partido. (El Universal) 

 
 

 

 
PAN, consentido de los donadores 
Registros en el Instituto Federal Electoral revelan que ha acumulado desde 1998 casi 850 
millones de pesos en aportaciones de militantes y simpatizantes; el PRI tiene 745 mdp y 
el PRD, lejos de ellos, $310 millones. (Milenio)  

  
 

 

Veracruz: matan a 11 personas en asaltos carreteros 
Al menos 11 personas murieron luego de que comandos atacaron y asaltaron a los 
pasajeros de tres autobuses y a los ocupantes de una camioneta en la carretera Tempoal-
Pánuco, informaron la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) de Veracruz y la 
Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). (La Jornada) 

  
 

 

CNBV envía a Cofemer reglas para calificadoras  
La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) envió a la Cofemer las Disposiciones 
de carácter general aplicables a las instituciones calificadoras de valores para su revisión. 
En el documento se hace énfasis en el tema de gobierno corporativo, el conflicto de 
intereses y el envió de información de sus operaciones a la autoridad financiera en 
español. (El Economista Digital) 

  
 

 
Cámara baja acepta términos fiscales del Senado de EU 
Los republicanos en la Cámara Baja cedieron el jueves a las exigencias del presidente 
Barack Obama, de los demócratas y de sus colegas republicanos para una renovación a 
corto plazo del recorte al impuesto sobre ingresos para todos los trabajadores. (El 
Financiero Digital) 

  
 

 
Veracruz: comando mata a 11; abaten a 5 agresores 
Un saldo de 16 muertos —once civiles y cinco delincuentes—  dejó una ola de violencia 
registrada ayer en Veracruz, en donde un grupo armado atacó tres autobuses de 
pasajeros y mató a siete de ellos. El grupo previamente había matado a otras cuatro 
personas en un hecho distinto. (Crónica) 

  
 

 
Ataque en carretera de Veracruz deja 16 muertos  
Asaltos a autobuses y otros ataques dejan 16 muertos; el Ejército abatió a cinco 
agresores. Estados Unidos alerta por violencia en la entidad. (Excélsior) 

 
 
 

TITULARES NACIONALES 
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EL SOL DE PUEBLA 

 Asegura director del ISSSTEP que la gente afiliada debe sentirse tranquila 
Un superávit de casi 300 millones de pesos presume el ISSSTEP en el fondo de jubilaciones y pensiones, por lo 
que la gente afiliada debe "sentirse tranquila" de que este derecho se encuentra garantizado, así lo informó el 
titular de esa institución de seguridad social, Roberto Rivero Trewartha, tras la aprobación de la reforma a la Ley 
de este organismo.  En entrevista con El Sol de Puebla, reconoció que el problema de mayor relevancia que tiene 
dicha institución y cualquier otro similar, es el pago de las pensiones. No obstante, para el año entrante se tiene 
contemplada la erogación de casi mil millones de pesos para el cajón de pensiones, de los cuales 700 serán 
empleados en el pago de nómina y el resto irá al fondo de esa prestación para "dar viabilidad por mayor" al 
ISSSTEP. (Julieta Cerezo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2359252.htm  
 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Interesa la Célula a tres inversionistas 
El Gobierno del Estado mantiene pláticas con tres posibles inversionistas que podrían instalarse durante 2012 en 
el inconcluso proyecto de la anterior administración estatal, el Nodo Logístico Intermodal La Célula, ubicado en el 
municipio de Oriental. Pablo Rodríguez Regordosa, titular de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo 
Económico (SECOTRADE), mencionó que las inversiones interesadas en instalarse en este lugar son una empresa 
de fertilizantes, otra de armado de tractores y una más de generación de energía solar, las cuales son ajenas al 
objetivo para el que fue pensado dicho proyecto, valuado en 3 mil millones de pesos y cuya primera etapa -con 
una inversión de más de mil millones de pesos- dejó inconclusa la anterior administración estatal. (Efraín Núñez) 
 http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2359255.htm  
 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Ordena Juez Federal suspender la construcción de unidad deportiva 
Con el argumento de que es bien comunal, unas 50 familias se instalaron en un predio de 2.5 hectáreas en la 
Resurrección y consiguieron que un juez federal ordenara suspender la construcción de una unidad deportiva por 
parte del Ayuntamiento, cuyo predio sostuvo el alcalde capitalino Eduardo Rivera Pérez, es propiedad municipal. 
La obra de casi 6 millones de pesos que tuvo que ser detenida en días recientes es financiada por la Secretaría de 
Desarrollo Social federal y fue puesta en marcha por el propio edil en octubre pasado, sin embargo el presidente y 
secretario del Comité Particular de Bienes Comunales del Poblado de la Resurrección Puebla, Felipe Alonso Pérez y 
Juan Pérez Melga, promovieron un amparo del que la jueza novena de distrito, María Leonor Pacheco Figueroa, 
ordenó la suspensión de las obras en tanto toma una determinación definitiva sobre la propiedad del predio. 
(Belén Cancino)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2359258.htm  
 

 
 
SINTESIS 

 Prestaría ciudad capital servicios: ERP 
El municipio de Puebla otorgara los servicios correspondientes a todos los ciudadanos, paguen o no paguen en la 
capital, aseguro el edil Eduardo Rivera Pérez, tras encabezar la entrega de recursos que se otorgaron a 
productores del campo afectados por la helada atípica del pasado mes de septiembre. Luego de que el presidente 
de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa, declarara que colocara módulos de cobro en la zona limítrofe para 
que los ciudadanos realicen el pago de sus impuestos, el edil capitalino le contesto que como autoridad de Puebla 
ejercerá el cobro tal y como se ha hecho otros años. (Esther Sánchez)  
 
 
 

SOBRESALIENTES 
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INTOLERANCIA  

 Rescatarán el mal llamado monumento del Taco 
El mal llamado “Monumento del Taco”, ubicado en la entrada de la ciudad, será rescatado con motivo de los 
festejos del 150 Aniversario de la Batalla del 5 de Mayo. El nombre correcto de la estructura es “De la Vela 
Votiva”, en honor a quienes cayeron en la defensa de la patria. Lo anterior fue informado por el perito del 
Instituto Nacional de Antropología e Historia, Sergio Vergara Verdejo, quien recordó que la estructura en piedra 
de cantera fue construida en 1962 con motivo del centenario de la batalla de los cerros de Loreto y Guadalupe, y 
fue el presidente Adolfo López Mateos quien encendió la “vela votiva” en honor a los caídos. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87094  
 
INTOLERANCIA  

 Entrega alcalde apoyos a campesinos 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, encabezó la entrega de recursos que se otorgaron a 
productores del campo afectados por la helada atípica de septiembre, por un monto de 800 mil pesos, 
beneficiando de esta manera a 766 productores de Santa María Xonacatepec, San Andrés Azumiatla, San Miguel 
Canoa, Xonacatepec y La Resurrección, cuya extensión abarca mil 23 hectáreas. Rivera Pérez expuso que el 
campo representa un sector fundamental en el municipio de Puebla, “es por ello que se ha trabajado, a través de 
la Secretaría de Desarrollo Social, para fortalecer y llevar a dichas zonas, tecnología para que la labor de los 
campesinos sea con mayor productividad.” (Alejandro Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87098  
 
INTOLERANCIA  

 Alfabetización, uno de los logros de la SEP 
Al asegurar que la Secretaría de Educación Pública (SEP) del estado de Puebla ya se prepara para la evaluación 
del primer año de actividades del gobernador Rafael Moreno Valle, el titular de la dependencia, Luis Maldonado 
Venegas, aseguró que el sector a su cargo presentará buenos resultados y ya trabajan de manera intensa en 
recopilar la información lograda y los temas que deben destacarse en el informe del mandatario local. Al reiterar 
que el informe de Moreno Valle se presentará públicamente a los poblanos el día 15 de enero del 2012, dijo que 
en el evento se presentarán todos los logros alcanzados en los últimos doce meses, pero también los avances de 
los programas que tuvieron prioridad en las políticas gubernamentales para Puebla. (Samuel Vera)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87093  
 
INTOLERANCIA  

 Zavala marca su raya 
Javier López Zavala sentenció que en el 2010 perdió todo el priismo poblano y hasta el exgobernador Mario Marín, 
no sólo él. Además, aseguró que los excesos cometidos en la administración pasada no le pesarán factura en sus 
aspiraciones políticas rumbo al Senado de la República. Incluso, reiteró que él representa una nueva corriente 
política: los zavalistas, donde están diputados federales y locales, presidentes municipales, exdiputados y 
expresidentes, así como líderes de los sectores del PRI y presidentes de los Comités Seccionales. También líderes 
sociales.  (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=87099  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Acusación por abuso sexual vs. edil de Tepatlán es una conjura política: Cotoñeto 
El presidente municipal de San Felipe Tepatlán, Ignacio Pineda Cruz, quien está sujeto a una investigación 
judicial, acusado de la violación sexual de una menor de edad, recibió el respaldo del diputado del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) Erick Cotoñeto Carmona, quien aseguró que es inocente y que las acusaciones en 
su contra están siendo orquestadas por su antecesor y correligionario, Salvador Sota Pineda. En una entrevista 
con esta casa editorial, el representante, el munícipe y un grupo de abogados aseguraron que tramitaron un juicio 
de garantías –a través de una figura conocida en el argot de abogados como “amparo buscador”– mediante el 
cual comprobaron que no se había iniciado la averiguación previa 2186 / 2011 / DESEX, por los ultrajes a la 
menor, tal como se dio a conocer en la edición del 7 de diciembre de estas mismas páginas. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/23/puebla/pue105.php  
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LA JORNADA DE ORIENTE 
 López Zavala dice que no defenderá a Mario Marín si llega al Senado 

El ex candidato a la gubernatura por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Javier López Zavala volvió a 
deslindarse del ex mandatario estatal Mario Marín Torres y aseguró que de llegar al Senado de la República no le 
tocará defenderlo, en la eventualidad de que se vuelvan a analizar en la Cámara Alta las supuestas violaciones 
cometidas por aquel en contra de la periodista Lydia Cacho Ribeiro. López Zavala ofreció ayer por la mañana un 
desayuno a varios periodista y ahí le preguntaron sobre las declaraciones que hizo el panista Javier Lozano 
Alarcón, en el sentido de que si llega al Senado “desempolvará” la causa que en 2006 se inició contra Marín 
Torres.construcción del Metrobús, que beneficiará a 400 mil habitantes de los municipios de Cholula, Puebla y 
Amozoc. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/23/puebla/pol603.php  
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 El alcalde Eduardo Rivera Pérez señaló que no suspenderá la dotación de servicios en zona 
limítrofe 

A pesar del conflicto limítrofe con San Andrés Cholula, la Comuna de Puebla no privará de los servicios de 
alumbrado y recolección de basura a los habitantes de la franja de 85 kilómetros en disputa, aseguró el edil 
capitalino, Eduardo Rivera Pérez. En una entrevista, el munícipe expresó que durante el tiempo que ha durado el 
problema sobre la definición territorial de ambos municipios, las diferentes administraciones de la Comuna 
angelopolitana jamás han incurrido en la irresponsabilidad de suspender los servicios públicos en la zona. (Martín 
Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/23/puebla/mun102.php  
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Inaugura Moreno Valle Viaducto 18 de Noviembre 
Sin pedir un peso prestado, el gobierno estatal realiza obras de gran magnitud para transformar a Puebla”, afirmó 
ayer el gobernador Rafael Moreno Valle al inaugurar el Viaducto 18 de Noviembre, vialidad que tuvo una inversión 
de 51 millones de pesos y beneficiará a más de millón y medio de habitantes.  Durante el acto protocolario, 
Moreno Valle mencionó que “en otro sexenio hubiera sido considerada como una gran obra, pero ahora es parte 
de un paquete que costará 500 millones de pesos”.  (Martín Hernández)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/23/puebla/pol105.php  
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Sólo 25 por ciento de las telesecundarias opera con tecnología de punta: SNTE 
75 por ciento de las 879 telesecundarias estatales que existen en la entidad carece de tecnología de punta y 
condiciones mínimas para operar, lo cual ha propiciado bajos resultados en la Evaluación Nacional para el Logro 
Académico en los Centros Escolares (ENLACE) 2011, consideró el secretario general de la sección 51 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Cirilo Salas Hernández. Por ello, el líder sindical solicitó al 
gobierno estatal destinar mayores recursos para el desempeño académico de la comunidad escolar, así como 
reformar las claves docentes en este nivel, con la intención de fortalecer el programa de Bachilleratos Digitales 
que actualmente se encuentra en su fase piloto.(Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/23/puebla/edu309.php  
 

 
 
MILENIO  

  Concesionan carretera Cuapiaxtla Cuacnopalan; inicia construcción 
Finalmente comenzó la construcción de la carretera Cuapiaxtla-Cuacnopalan, la cual será concesionada a la 
empresa Oceanografía S.A. de C.V. Será una de las tres vialidades que entrarán en esa modalidad en el 2012, 
según señaló el gobernador Rafael Moreno Valle. “Ahí por ejemplo, el Gobierno no aportará recursos. La 
aportación es el derecho de vía liberado. Ese fue el monto que aportamos por parte de la administración y ahora 
ya la construcción es a través de una concesión. Estaremos proyectando al menos dos carreteras concesionadas 
el próximo año”, precisó. (Tonatiuh Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9083767  
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MILENIO  

 RMV logra con SCT 5 nuevos proyectos 
El gobierno del estado logró amarrar cinco proyectos “ambiciosos” que estarán incluidos dentro del Plan Nacional 
de Desarrollo para 2012 como resultado de la reunión que sostuvo el titular del Ejecutivo, Rafael Moreno Valle, 
con el secretario de Comunicaciones y Transportes a nivel federal, Dionisio Pérez Jácome. Lo anterior fue 
confirmado por el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, quien evitó entrar en detalles sobre estas 
obras bajo el argumento de que serán presentadas a más tardar en el mes de febrero por mandatario estatal en 
compañía del propio titular de la SCT. “Es la cuarta vez que en 10 meses sostenemos una reunión. Vamos a estar 
trabajando para aterrizar los proyectos con montos”. (Tonatiuh Avelino)  
http://impreso.milenio.com/node/9083765  
 
 
MILENIO  

 La mitad de los robos en la ciudad se perpetraron con violencia: Lara Terrón 
La mitad de los robos ocurridos de enero a noviembre se perpetraron con violencia en la capital poblana, informó 
el secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), Amadeo Felipe Lara Terrón. Al realizar un 
balance sobre la incidencia delictiva, expuso que se habían registrado seis mil 851 casos hasta el inicio de 
diciembre; de los cuales, tres mil 425 incluyeron algún tipo de agresión física para las víctimas. Dijo que los tipos 
de asaltos más frecuentes son a transeúnte, con cuatro de cada 10 reportes; de vehículos, con 30% de los casos; 
y el resto se reparten entre los saqueos a negocio y a casa habitación. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9083762  
 
 
MILENIO  

 Rivera da apoyos a afectados por heladas 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, encabezó la entrega de recursos que se otorgaron a 
productores del campo afectados por la helada atípica del pasado mes de septiembre, por un monto de 800 mil 
pesos beneficiando de esta manera a 766 productores de zonas como Santa María Xonacatepec, San Andrés 
Azumiatla, San Miguel Canoa, Xonacatepec y La Resurrección, cuya extensión abarca 1023 hectáreas. El alcalde 
refirió que el gobierno municipal está trabajando en cada delimitación de la capital, como por ejemplo en San 
Miguel Canoa donde se está realizando un colector de drenaje con una inversión de 17 millones de pesos; en 
Azumiatla y en la Resurrección se han realizado pavimentaciones como nunca antes lo habían hecho. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9083723  
 
 
MILENIO  

 Zavala se deslinda de Marín; no lo defenderá 
La derrota de 2010 fue de todos los priistas y no sólo mía, aseguró Javier López Zavala, aspirante al Senado, 
quien además se desligó de su mentor, Mario Marín Torres, al precisar que desde hace una año no pertenece a 
ningún grupo y sólo defiende su proyecto. En entrevista, el excandidato a la gubernatura sostuvo que no le toca 
“defender a nadie de la administración pasada” sino construir en bien de los poblanos a través de propuestas que 
hará para obtener la candidatura a la Cámara Alta. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9083728  
 

 
 
E-CONSULTA 

 Aumentan 43% los robos en la capital entre enero y noviembre de 2011 
Entre enero y noviembre de este año se incrementó en un 43 por ciento el índice de robos en la capital poblana, 
de acuerdo con información proporcionada por la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (Ssptm) 
que encabeza Amadeo Lara Terrón. En el mes previo al inicio de la actual administración capitalina -enero- hubo 
448 robos, mientras que en noviembre pasado la cifra llegó a 645. Es importante señalar que el máximo registro 
corresponde a septiembre, con 730 casos. Mientras que el promedio mensual de robos es de 622. (Jesse Brena) 
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24064:aumentan-43-los-robos-en-la-
capital-entre-enero-y-noviembre-de-2011&Itemid=332    
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E-CONSULTA 

 Bloquean actividad en la alcaldía de Tepatlán tras abuso sexual de edil 
Aunque el miércoles se acordó que el síndico y los regidores de San Felipe Tepatlán se harían cargo de la 
administración municipal, un grupo de aproximadamente cien personas tuvo tomada la alcaldía este jueves sin 
permitir la actividad de los funcionarios, manifestando su inconformidad por el presunto abuso sexual del edil 
Ignacio Pineda Cruz hacia una menor de 16 años de edad. Los pobladores tomaron estas acciones desde el 
pasado lunes para exigir la destitución y detención del presidente municipal, quien hasta el momento se 
encuentra prófugo. (Juan López)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24063:bloquean-actividad-en-la-
alcald%C3%ADa-de-tepatl%C3%A1n-tras-abuso-sexual-de-edil&Itemid=332  
 
E-CONSULTA 

 Mueren 11 civiles en ataque a autobuses en Veracruz 
El ataque a tres autobuses por parte de grupos armados en los municipios de Pánuco y El Higo, en los límites 
entre Veracruz y Tamaulipas, dejó como saldo siete personas muertas. Después de atacar a las unidades de 
transporte, los presuntos narcotraficantes se enfrentaron a balazos con elementos de seguridad; tras el 
enfrentamiento el número de muertos ascendió a 16. El primer ataque se dio la madrugada de este jueves en el 
tramo carretero Tempoal-Pánuco, donde las unidades recibieron impactos de bala y siete de sus ocupantes 
fallecieron. (Alberto García)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24035:mueren-16-personas-tras-
ataque-a-autobuses-de-pasajeros&Itemid=332  
 
E-CONSULTA 

 Pide la CAIP aumente presupuesto de 12 mdp para asumir nuevas facultades 
La Comisión para el Acceso a la Información Pública (CAIP) solicitará una ampliación presupuestal a la Secretaría 
de Finanzas en los primeros días de 2012, debido a que carece de recursos suficientes para atender a más de 300 
sujetos obligados, tal como establece la reforma a la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública, 
recientemente aprobada por el Congreso local. Lo anterior fue señalado por la presidenta de la CAIP, Blanca Lilia 
Ibarra Cadena, quien recordó que el organismo cuenta con una estructura para atender sólo a los 84 sujetos 
obligados previstos en el marco legal anterior. (Fernando Pérez)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24050:pide-la-caip-aumente-
presupuesto-de-12-mdp-para-asumir-nuevas-facultades&Itemid=332  
 
E-CONSULTA 

 El triunfo del PAN en 2012 dependerá de la lealtad de Moreno Valle: Aranda 
El triunfo de Acción Nacional en la elección presidencial de 2012 dependerá en un 90 por ciento de la lealtad del 
gobernador Rafael Moreno Valle para el albiazul, advirtió la consejera Ana Teresa Aranda Orozco, quien en 
reiteradas ocasiones ha dudado de las acciones del ejecutivo a favor del PAN. En entrevista para e-consulta, 
Aranda Orozco precisó que no buscará ser candidata al Senado de la República por ninguna de las vías porque las 
posibilidades se redujeron, con relación a como lo tenía previsto en meses anteriores; además, se pronunció a 
favor de que los panistas coloquen a Augusta Valentina Díaz de Rivera Hernández en la primera posición de la 
fórmula al Senado, para evitar la simulación. (Claudia Lemuz)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24024:ana-teresa-aranda-no-busca-
candidatura-al-senado-en-elecciones-de-2012&Itemid=332  
 
E-CONSULTA 

 En 2010 perdimos todos los priístas, no sólo yo, responde Zavala a Marín 
El año pasado perdimos todos los priístas, no sólo yo. Decía (Luis Donaldo) Colosio que cuando el gobierno hace 
bien las cosas el partido lo reconoce y cuando no, el pueblo se lo demanda", respondió Javier López Zavala a su 
mentor, el ex gobernador Mario Marín Torres, quien por twitter recordó recientemente la derrota electoral de su 
partido en 2010: "Yo no perdí, cuando yo compito, yo gano". El candidato a gobernador derrotado en las 
elecciones locales de 2010 rechazó que ese resultado electoral negativo sea un impedimento para que en 2012 
sea candidato al Senado de la República o dada su cercanía con Mario Marín, ahora que el PAN amenaza con 
desempolvar el pasado del ex gobernador. (Claudia Lemuz)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24020:rechaza-zavala-que-derrota-
en-2012-le-impida-ser-candidato-al-senado&Itemid=332#disqus_thread  
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PERIODICO DIGITAL 

 El alcoholímetro: salvar vidas más allá de las sanciones 
Nos encontramos en pleno Guadalupe-Reyes, motivo suficiente para que por las venas de cientos de poblanos 
corra el alcohol, una sustancia que en exceso puede ser de fatales consecuencias. Por ello, resulta importante que 
cuando usted acuda a una reunión de fin de año, posada o cena de navidad tome en cuenta las siguientes 
recomendaciones, pues conducir bajo el influjo del alcohol se considera un delito. “Si el alcoholímetro determina 
cierto grado de ebriedad, entonces ahí mismo, en el mismo punto está el juzgado calificador también, es un 
juzgado itinerante; ahí mismo el ciudadano puede pasar a pagar su multa e irse a su casa, lo que no puede hacer 
es llevarse su vehículo”, explicó el director de Tránsito Municipal, Gilberto Loya. (Redacción)   
http://periodicodigital.com.mx/notas/el_alcoholimetro_salvar_vidas_mas_alla_de_las_sanciones  
 
PERIODICO DIGITAL 

 Una obra más para cambiarle el rostro a Puebla: RMV 
Sin pedir un peso prestado, el gobierno estatal realiza obras de gran magnitud para transformar a Puebla, afirmó 
el Gobernador Rafael Moreno Valle al inaugurar el Viaducto 18 de Noviembre. Esta vialidad tuvo una inversión de 
51 millones de pesos y beneficiará a más de millón y medio de habitantes. Moreno Valle mencionó que en otro 
sexenio hubiera sido considerada como una gran obra, pero ahora es parte de un paquete que costará 500 
millones de pesos. El Mandatario resaltó que la ejecución de obras sin endeudarse, le significó a su gobierno 
decisiones difíciles como reducir su gasto pero sin afectar obra pública y programas sociales. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/una_obra_mas_para_cambiarle_el_rostro_a_puebla_rmv  
 
PERIODICO DIGITAL 

 Rivera garantiza servicios públicos en zona limítrofe 
Pese a la disputa que mantienen los municipios de Puebla y San Andrés Cholula por los límites territoriales el 
alcalde, Eduardo Rivera Pérez, aseveró que su administración se hará responsable de prestar los servicios 
públicos a los habitantes de esta zona "Paguen o no paguen en Puebla", asimismo rechazó que su gobierno esté 
presionando a los contribuyentes para que paguen en la capital. El munícipe enfatizó que en las 60 colonias que 
se encuentran en la zona en disputa su administración no ha estado colocando mantas y para “confundir” a los 
habitantes para que paguen en el municipio vecino; solamente se han enviado exhortos como todos los años para 
invitar a que paguen en Puebla como lo han venido haciendo. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/rivera_garantiza_servicios_publicos_en_zona_limitrofe_  
 
PERIODICO DIGITAL 

 Cinco de diez apoyos al campo son para quienes no tienen tierras 
En Puebla capital cinco de cada diez apoyos son otorgados a productores que están empadronados pero que no 
cuentan con tierras de cultivo reveló el regidor presidente de la Comisión de Agricultura y Ganadería en el cabildo, 
Edgar Alonso Cañete. En entrevista destacó que en Puebla capital son pocas las hectáreas de cultivo que son 
trabajadas por los campesinos aunque en los registros oficiales aparecen personas que viven en la ciudad y que 
acceden a estos apoyos. Indicó que esta situación ha generado que las personas que necesitan verdaderamente 
el recursos económico lo reciban pero en menor cantidad. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/cinco_de_diez_apoyos_al_campo_son_para_quienes_no_tienen_tierras  
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 No han ordenado en Tlachichuca retiro de mototaxis 
A ocho días de que concluya 2012, el edil de Tlachichuca, Iván Jonathan Collantes Cabañas,  según no ha recibido 
ninguna indicación del Gobierno del Estado para retirar los mototaxis del municipio. En entrevista, dijo apoyar lo 
que le diga el gobernador, ya sea que se hagan operativos para su retiro o que se dé oportunidad a choferes y 
dueños de seguir circulando. Comentó que las unidades son muy inseguras para los usuarios, pero por la 
economía familiar la gente los prefiere, “porque mientras un taxi les cobra 20 pesos la dejada mínima, el mototaxi 
les cobra 5 pesos". El presidente municipal asegura que él no ha concedido ningún permiso para la circulación de 
los mototaxis en Tlachichuca. Señaló que las 17 unidades que andan por las calles fueron autorizadas de manera 
irresponsable por la anterior administración. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/no-han-ordenado-en-tlachichuca-retiro-de-mototaxis  
 



Resumen  General  Matutino 
Viernes 23 de Diciembre de 2011 

  
 

 9

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No pertenezco al grupo de Marín: Zavala 
Que el Partido Acción Nacional (PAN) retome el tema del ex gobernador Mario Marín Torres no afectará mis 
aspiraciones personales, toda vez que ya no pertenezco a ese grupo político del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI). Así afirmó esta mañana en conferencia de prensa el aspirante a senador de la República por el 
partido tricolor, Javier López Zavala, quien señaló que el ex mandatario estatal debe hacerse responsable de sus 
actos, como él de los suyos. “Yo soy responsable de mis propios actos y yo no pertenezco a ningún otro grupo 
que no sea el de Javier López Zavala y que por cierto lo encabezo yo, y que ahí están presidentes municipales, 
diputados locales y federales, ex diputados, sectores del partido, hay una gran estructura de carne y hueso que 
nos dan la fortaleza en las encuestas en la largo y los anchos del estado”, expresó. (Santiago Quintana) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Pol%EDticos-
&id=40853  
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 SEP entregará buenos resultados en primer informe de labores: LMV 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) de la entidad, entregará buenos resultados de cara al primer informe de 
labores del gobernador Rafael Moreno Valle, adelantó el titular de la dependencia Luis Maldonado Venegas, quien 
incluso aseguró que en las próximas semanas trabajará de forma intensa para estructurar el informe. De cara al 
primer informe de Gobierno programado para el próximo 15 de enero, el funcionario estatal  dijo que se 
mostrarán los logros alcanzados  durante el 2011, además  los avances de diversos  programas que se pusieron 
en marcha. (Trinidad González)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Educaci%F3n-&id=40855  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 PRD construirá acuerdos legislativos en 2012: Antonio Gali 
La bancada del Partido de la Revolución Democrática (PRD), continuará construyendo acuerdos con los diferentes 
partidos representados en el Poder Legislativo, a pesar de que a partir del próximo año dejarán de estar adscritos 
al grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN). Lo anterior lo afirmó el líder de la bancada del PRD, 
Antonio Gali López, quien recordó que con la aprobación de la reforma a la Ley Orgánica del Congreso del Estado, 
los diputados perredistas dejarán de pertenecer al PAN, instituto político con el que hicieron equipo para formar la 
Coalición Compromiso por Puebla (Santiago Quintana)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PRD-construir%E1-acuerdos-
legislativos-en-2012:-Antonio-Gali&id_noticia=40854  
 

 
 
PUEBLA ONLINE 

 RMV inaugura el viaducto 18 de Noviembre 
Sin pedir un peso prestado, el gobierno estatal realiza obras de gran magnitud para  transformar a Puebla, afirmó 
el Gobernador Rafael Moreno Valle al inaugurar el Viaducto 18 de Noviembre. Esta vialidad tuvo una inversión de 
51 millones de pesos y beneficiará a más de millón y medio de habitantes. Moreno Valle mencionó que en otro 
sexenio hubiera sido considerada como una gran obra, pero ahora es parte de un paquete que costará 500 
millones de pesos. El Mandatario resaltó que la ejecución de obras sin endeudarse, le significó a su gobierno 
decisiones difíciles como reducir su gasto pero sin afectar obra pública y programas sociales. (Redacción)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20928:rmv-inaugura-el-viaducto-
18-de-noviembre&Itemid=126 
  
PUEBLA ONLINE 

 Martha Erika Alonso entregó 41 niños en adopción en 2011; certificará el proceso en 2012 
En el marco de la entrega de 9 menores en adopción, a igual número de familias, la Presidenta del Patronato del 
Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, anunció que el próximo año se certificará el proceso de 
adopción en Puebla, con lo que se buscará garantizar su agilidad, pero sobre todo que más niños se integren a 
una familia. Alonso de Moreno Valle aseguró que en el estado se ha avanzado de forma sustancial en materia de 
adopciones y dio a conocer  que de febrero a la fecha, 41 menores bajo custodia del Sistema Estatal DIF, de los 0 
a los 14 años, se han integrado a 39 familias. (Redacción)  
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http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20918:dif-entreg%C3%B3-41-
menores-en-adopci%C3%B3n-durante-2011&Itemid=126  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Abandona López Zavala a Mario Marín 
El ex candidato a la gubernatura, Javier López Zavala afirmó que no meterá las manos al fuego por su ex jefe 
Mario Marín, a pesar de que el panista Javier Lozano ha advertido que será uno de los temas de su campaña al 
Senado. Aunque su carrera política creció gracias al empuje del ex gobernador Marín Torres, indicó que no le 
afectará la estrategia electoral del ex Secretario del Trabajo del gobierno federal. Dijo que le corresponde 
construir a favor de los ciudadanos en fórmula con el Partido Nueva Alianza y asumir sus propios actos, no de 
otros. (Patricia Estrada)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Abandona-Lopez-Zavala-a-Mario-
Marin&id=24748  
 
RETO DIARIO 

 Habrán carreteras concesionadas en Puebla 
Para el próximo año se tendrán dos carreteras concesionadas anunció el  gobernador Rafael Moreno Valle Rosas 
luego de sostener una reunión con el Secretario de Comunicaciones y Transportes (SCT) federal, Dionisio Pérez 
Jácome. Informó que a  pesar de que en el mes de enero se iniciará formalmente con el arranque de obras en la 
carretera Cuapiaxtla-Cuacnopalan, éstos ya han comenzado y añadió que la aportación del gobierno poblano fue 
de 150 millones de pesos para la liberación del derecho de vía. ()Hugo Sánchez)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Habran-carreteras-concesionadas-en-
Puebla&id=24750  
 

 
 
CINCO RADIO 

 Inaugura RMV el Viaducto 18 de Noviembre 
Sin pedir un peso prestado, el gobierno estatal realiza obras de gran magnitud para  transformar a Puebla, afirmó 
el Gobernador Rafael Moreno Valle al inaugurar el Viaducto 18 de Noviembre. Moreno Valle mencionó que en otro 
sexenio hubiera sido considerada como una gran obra, pero ahora es parte de un paquete que costará 500 
millones de pesos. El Mandatario resaltó que la ejecución de obras sin endeudarse, le significó a su gobierno 
decisiones difíciles como reducir su gasto pero sin afectar obra pública y programas sociales. (Redacción)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/una-obra-mas-para-cambiarle-el-rostro-a-puebla-rmv/  

 
 
 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Bartlett el Exorcista del PAN 
Bartlett la pesadilla panista 
Quienes han desdeñado el retorno de Bartlett a la política poblana, debo decirles que un político de la talla del 
exgobernador nunca hace las cosas a la ligera y mucho menos juega a perder. 
La aparición de este personaje en la primera posición dentro de la fórmula de la alianza de izquierda puede 
romper todos los esquemas calculados por los que hasta ahora han sido los partidos dominantes en esta tierra. 
El regreso de Manuel Bartlett podría provocar que el endiosado Javier Lozano perdiera la posibilidad de 
convertirse en senador de la República, en el caso de que el pan se convirtiera en la tercera fuerza política en 
nuestro estado. 
Si analizamos detenidamente, la posibilidad de que Andrés Manuel López Obrador de la mano de Manuel 
Bartlett pueda marginar al pan al tercer puesto no suena descabellada. 
¿Y por qué no al PRI? 
Independientemente del comportamiento electoral de los tres candidatos presidenciales en el resto del país, en 

COLUMNAS 
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Puebla las circunstancias toman un matiz especial, partiendo de la base del compromiso que el gobernador 
tiene con la maestra Elba Esther Gordillo y, por lo tanto, con su candidato nuevaliancista Guillermo Aréchiga. 
Para nadie es un secreto que Rafael Moreno Valle está metido de lleno en la conformación de las candidaturas 
de la alianza PRI-Verde-Panal, incluida la primera fórmula al Senado y las 16 diputaciones. 
Y aunque en el papel la presencia de Bartlett en las boletas electorales puede restarle votos al pri, la realidad 
es que el tricolor en Puebla volverá a contar con la estructura gubernamental, cuando menos en esta elección 
federal. 
 Así las cosas, todo indica que si no sucede nada extraño en la designación de candidatos por parte de Enrique 
Peña Nieto, una nueva debacle del pri en Puebla está prácticamente descartada. 
En contraposición, el desencanto del pan hacia su gobernador, aunado al divisionismo de los grupos y la 
presencia de un candidato sin estructura como Javier Lozano, pondrá en riesgo su fortaleza electoral en la 
Angelópolis. 
Y si a todo lo anterior agregamos la posibilidad de que sea Ernesto Cordero el candidato blanquiazul, tenemos 
que el señorito Alarcón podría quedarse chiflando en la loma. 
El reclutamiento de Bartlett 
Una muestra de que Manuel Bartlett no juega a perder es el reclutamiento de perfiles ciudadanos para 
fortalecer las candidaturas de la izquierda. 
Uno de los nombres que ya se manejan para disputar una diputación por la capital es el del asesor financiero y 
exconductor televisivo Luis Bravo, quien puede poner el cascabel al gato el primer domingo de julio. 
Personajes como Luis Bravo son los que busca Bartlett en lo que será un reto más en su basta carrera política. 
Habrá que seguirlos de cerca. 
Las designaciones del PRI 
Y aunque algunos ya sentían su candidatura en la mano, la realidad es que los “tropiezos” de Enrique Peña de 
las últimas semanas cambiaron en buena medida el futuro de algunos suspirantes. 
Fuentes al interior del PRI aseguran que la soberbia que imperaba en el búnker tricolor terminó, y que ahora 
volverán a la estrategia de jugar con los mejores perfiles en todos los estados. 
Al parecer la sacudida los llevó a recapacitar en las designaciones de candidatos, por lo que en Puebla los 
personajes mejor posicionados llevarán mano por encima de cualquier otro compromiso. 
El PRI requiere de un repunte en los primeros días del año, y éste lo pueden lograr con candidatos locales de 
peso completo. 
En esa lógica, el nombre de Enrique Agüera se ve seriamente fortalecido de cara a la recta final de la puja por 
la primera posición de la fórmula senatorial. 
Falta muy poco para que esta incógnita se despeje. 
Un receso intolerante 
Después de un año altamente enriquecedor, este columnista tomará un receso para recargar baterías y 
regresar con toda la energía para vivir un año político muy intenso. 
Profesionalmente, este 2011 ha sido el más importante en la historia de este rotativo, por lo que no puede 
dejar de agradecer a todo el equipo que me ha acompañado en esta aventura periodística. 
Un fuerte abrazo a todos los lectores de Intolerancia Diario y mil gracias por su probada lealtad. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=825 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Adiós 2011 
Sin duda el año que está por concluir fue uno de los más difíciles para los medios de comunicación en Puebla, 
los cuales en muchos casos tuvieron que buscar nuevas formas de subsistencia dada la nula relación con la 
administración estatal. 
No obstante, en esta difícil relación vale la pena resaltar que a pesar de su muy estilo personal de ejercer el 
poder, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas —en este su primer año de labores— emprendió una nueva 
forma de hacer las cosas, con jornadas agotadoras de hasta 18 horas de labores diarias. 
Su mano férrea se ve en todos los rincones de la entidad, así como la obra que emprendió durante este primer 
año de administración. Nadie puede dudar de su voluntad por transformar a Puebla, lo que sí se puede criticar 
es su estilo de hacer las cosas. A muchos les puede gustar, a otros tantos no. 
Una figura destaca ya dentro de esta administración por encima de las demás que integran el gabinete estatal. 
Ese personaje es Fernando Manzanilla Prieto, el secretario general de Gobierno que adoptó una figura 
conciliadora ante la mano dura del gobernador. 
Manzanilla ha sabido ser la mano blanda y tiene el mérito de haber mantenido la gobernabilidad del estado, 
ante los cientos de amenazas que se asoman dentro del panorama poblano, sobre todo el fantasma de la 
inseguridad que ya se pasea en Puebla. 
El reto del segundo hombre más importante dentro del organigrama es fortalecer a su equipo de colaboradores, 
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para que pueda tener más espacios para hacer política de altura y no tener que estar apagando personalmente 
todos los “focos rojos” que la incapacidad de algunos funcionarios complican dentro de la administración 
morenovallista, como lo es el claro ejemplo de lo que pasa en Comunicación Social, una de las peores áreas de 
esta administración. 
Educación con Luis Maldonado Venegas, Infraestructura con Antonio Gali Fayad y Salud con Jorge Aguilar 
Chedraui, son las partes fuertes de la administración estatal, y lo que el gobernador con orgullo puede 
presumir es que cada uno en su área ha hecho una excelente labor en este primer año de funciones. 
El resto de las dependencias ha quedado a deber con un trabajo por demás gris en su desempeño, con 
personajes poco comprometidos con el estado, mucho de ellos por no conocer la realidad de la entidad y por no 
ser originarios de Puebla. 
Mención aparte dentro del trabajo de la administración morenovallista debe de recibir un personaje incansable, 
un secretario sin cartera y operador de lujo de los temas más importantes para el gobernador Moreno Valle, se 
trata de Eukid Castañon Herrera, hombre de resultados. 
Ya se fue el año más terrible para los medios de comunicación de Puebla, la tensa relación disminuyó mucho 
durante los últimos dos meses del año. Ojalá ese sea el sello del año nuevo. 
Gracias a todos 
Debo de confesar que con el fin de año me llegó el sentimentalismo y creo que se vale. Este fue un año por 
demás difícil para quien escribe en este espacio, pero paradójicamente en lo profesional ha sido de los mejores 
de mi vida. 
Quiero aprovechar las últimas líneas del 2011 para agradecer en primer lugar a Dios, quien todo me ha dado y 
me ha llenado de bendiciones. 
En segundo lugar a mi esposa Claudia, así como a mis hijos Valeria y Leonardo, por la paciencia y por el tiempo 
que a veces les regateo por estar en mis actividades. También a mis padres, a los cuales no sé por cuánto 
tiempo más los tendré a mi lado, pero que me hacen infinitamente feliz, al igual que a mis hermanos a quienes 
amo. 
El 2011 me deja grandes experiencias, sobre todo en el terreno de valorar la amistad de extraordinarios 
personajes que he conocido. Todos son especiales, pero una mención aparte reciben Gerardo Tapia, un 
verdadero amigo en las buenas y en las malas; Mario Riestra Piña, joven político ejemplar; Jesús Zaldívar, 
extraordinario ser humano; mi hermano Fabián Gómez, a quien dejé de ver tan seguido como lo hacíamos por 
su operación y por la llegada de su cachorro, el cual arriba en enero a redondear a su hermosa familia. 
Excelentes amigos también son los dos Galy: Tony chico y Tony grande, siempre generosos; Julián Ventosa 
papá y Julián Ventosa Tanús, excelentes amigos y mejores empresarios; la familia Hanan que en este 2011 me 
abrió las puertas de su empresa Punto 10 Radio, y a los cuales no tengo palabras para agradecerles su apoyo, 
su amistad y su confianza. A la familia Yitani a José y a don Antonio, don José es como un padre para mí, por 
sus consejos y la enorme confianza que me tiene. 
Una mención especial también la merece Enrique Núñez, director general de Intolerancia Diario, quien nunca 
se dobló durante este año, mantuvo las fuentes de trabajo y reforzó el proyecto periodístico de esta mi 
segunda casa. Mi reconocimiento para él. 
No sólo hice nuevos amigos, también logre mantener los que ya tenía. Mi gratitud eterna para Javier López 
Zavala, así como para la grata sorpresa del tricolor Pepe Márquez, líder de los diputados de esa bancada. Por el 
lado del pan, Gerardo Maldonado también se ganó un lugar, así como el presidente municipal de Zacatlán, 
Mario Alberto Cruz, quien ha hecho un gran trabajo en la región. También grandes amigos son Omar Luna “El 
Jefecito”, Carlos Castillo “El Patrón” y Beto Pérez Peña. 
A Paulo Yolatl lo sigo extrañando, Jesús Lemus es mi mano derecha en Clase Política y es ya uno de mis 
mejores amigos. Agradezco también a Jorge Castillo, mi incondicional compadre, y a muchos, muchos más. 
Gracias 2011, bienvenido 2012, que sea el mejor años de nuestras vidas. Dios mediante nos volvemos a leer el 
próximo 2 de enero. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=826  

 
 
 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Trascendidos parlamentarios y electorales 
Que entre los legisladores del Congreso del estado que de un momento a otro pedirán licencia para contender 
por una diputación federal o una senaduría anote usted los nombres de Julio Lorenzini Rangel (PAN), 
Filiberto Guevara González (PRI), Inés Saturnino López Ponce (PAN), Jorge Garcilazo Alcántara (PAN), 
Antonio Vázquez Hernández (PAN), Guillermo Aréchiga Santamaría (Panal), Enrique Nácer Hernández 
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(Panal), José Luis Márquez Martínez (PRI), y Elías Abaid Kuri (PVEM). 
A esta lista también podrían sumarse Hugo Alejo Domínguez (Panal) y Jesús Morales Flores (PRI). 
*** 
Que de acuerdo con la información hasta ahora disponible, Julio Lorenzini sería postulado por el PAN 
como candidato a diputado federal por el distrito 10 con cabecera en Cholula; Filiberto Guevara y 
Enrique Nácer, por el PRI y el Panal en el distrito 14 con cabecera en Izúcar de Matamoros como 
propietario y suplente, respectivamente; Inés Saturnino López, por el PAN en el distrito 8 con cabecera 
en Ciudad Serdán; Antonio Vázquez y Jorge Garcilazo, por el PAN en el distrito 3 con cabecera en 
Teziutlán, como propietario y suplente, respectivamente. 
Guillermo Aréchiga, por el PRI y el PVEM, como candidato propietario a senador de la segunda fórmula; José 
Luis Márquez, por el PRI por el distrito 2 con cabecera en Zacatlán; y Elías Abaid, por el PVEM y el PRI en el 
distrito 11 con cabecera en Puebla capital. 
Hugo Alejo podría ser nominado por el Panal y el PRI en el distrito 4 con cabecera en Zacapoaxtla, y 
Jesús Morales, por el PRI en el distrito 8 con cabecera en Ciudad Serdán. 
*** 
Que la composición de los grupos parlamentarios que integran la LVIII Legislatura del Congreso del 
estado podría modificarse el año entrante, pues el PAN podría pasar de 14 a 15 diputados, el PRI quedarse 
con sus 16; el Panal perder uno de 4 diputados; el PRD mantener a sus dos legisladores; y el PT y 
Convergencia conservar, cada uno, a su único legislador. 
Y es que el suplente de Enrique Nácer, del Panal, no es un miembro de este partido, sino del PAN, un 
ex presidente municipal de la mixteca. 
*** 
Que la decisión de los diputados locales Jorge Garcilazo y Enrique Nácer de pedir licencia para ser 
candidatos suplentes por los distritos 3 de Teziutlán y 14 de Izúcar de Matamoros, no es ninguna 
aventura política, sino una acción fríamente calculada y negociada con el gobernador Rafael Moreno Valle 
con miras al 2013. 
La idea es que sus compañeros de fórmula, que van como propietarios, dejen su curul en el Congreso 
de la Unión al cabo de un año. Filiberto Guevara para ser candidato a presidente municipal de Izúcar de 
Matamoros, y Antonio Vázquez para ser candidato a presidente municipal de Teziutlán. 
*** 
Que el ex diputado federal Luis Miguel Barbosa Huerta es la carta fuerte del grupo de Los Chuchos del 
PRD para llegar a la Cámara Alta por la vía plurinominal. 
En tanto, los únicos registrados para contender por la candidatura del PRD al Senado de la república por 
Mayoría Relativa fueron Sergio Barajas Guzmán, que lleva como suplente a Pedro Hernández Salvador, y 
el marinista y ex presidente de la Gran Comisión del Congreso, el tehuacanero José Othón Bailleres Carriles, 
quien lleva como suplente a Érik Rodríguez Leonardo. 
Los perredistas que se registraron para una diputación federal por la vía plurinominal son: Xadeni Méndez 
Márquez, Jorge Méndez Spínola, Gerardo Fabián Soriano Soriano, Francisco Pérez Vicente, Roxana Luna 
Porquillo, Ambrocio Linares Amayo, Miguel Acundo González, María Mercedes Rivera García, Andrés 
Hernández Toriz, Jorge Luis Fuentes Carranza, Julián Rendón Tapia, Julio César Cabañas Méndez, María 
Elena Cruz Gutiérrez y Luis Fernando Conde Argüelles. 
De estos aspirantes, los favoritos para colarse en uno de los primeros lugares por la cuarta 
circunscripción son la hija de Rosa Márquez y Jorge Méndez, Xadeni Méndez; el propio Jorge Méndez y 
la ex dirigente estatal del PRD María Elena Cruz. 
*** 
Simón dice: 
“Honraré la Navidad en mi corazón y procuraré conservarla durante todo el año.” 
Charles Dickens (1812-1870) Escritor británico. 
http://www.e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
 
(Sin Límites/Raúl Torres Salmerón ) 
 
Salario mínimo: 8 mil  
De acuerdo con las investigaciones del Observatorio de Salario Justo, algunos datos relevantes 
sobre la condición del salario mínimo en México son: 
1. Hasta 2010, el poder adquisitivo del salario mínimo en México había caído a menos de 25% del nivel de 
1976. 
2. Esto significa que para mantener el nivel del salario mínimo de 1976, el salario mínimo debería ser de 
$6,984 pesos, y no de $1,746 como es en 2011. 
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3. Al margen de esto, si se considera el marco constitucional, el Artículo 123 apartado VI de la Constitución 
señala que "Los salarios mínimos generales deberán ser suficientes para satisfacer las necesidades normales de 
un jefe de familia, en el orden material, social y cultural, y para proveer a la educación obligatoria de los hijos. 
Los salarios mínimos profesionales se fijarán considerando, además, las condiciones de las distintas actividades 
económicas". 
4. Atendiendo estas directrices, el equipo del Observatorio realizó la estimación del salario mínimo, cuyo 
resultado estableció que el salario mínimo conforme a la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos 
debe ser de $280.42 al día o de $8,412.47 al mes. 
El equipo del Observatorio de Salario Justo está integrado por el Mtro. Miguel Santiago Reyes Hernández, el 
Mtro. Juan Carlos Domínguez Vergara, el Mtro. Rosalío Valseca Rojas, el Lic. Miguel López López, Eduardo 
Bermejo, Eduardo Gómez Gómez, dentro de la UIA Puebla, el Dr. Humberto Morales de la UIA Puebla-BUAP y el 
Dr. Jeffrey Bortz del Department of History, en la Appalachian State University, de los Estados Unidos. 
Entre los propósitos del Observatorio está el crear consciencia de los bajos salarios existentes en México y 
elucidar como esto ha repercutido de manera clara al proceso de estancamiento que ha vivido la economía 
mexicana, específicamente desde la década de los ochenta y que se extiende hasta el presente. 
LEYES DE DIPUTADOS DEL PRI 
El dirigente estatal del PRI, acompañado del coordinador de la fracción parlamentaria poblana en la Cámara de 
Diputados, Alberto González Morales, dieron a conocer las actividades realizadas. 
Reformas a la ley del INFONAVIT presentada por Leobardo Soto Martínez y apoyada por Oscar Aguilar 
González, que permitirá devolver a los trabajadores 18 mil millones de pesos, de los cuales para Puebla se 
destinarán más de 2500 millones. 
Reforma de equidad en materia electoral, conocida también como la "Ley antijuanitas" impulsada por Janet 
González Tostado, la cual garantiza y amplía los derechos de las mujeres para participar en materia política y 
permanecer en los cargos de elección popular. 
Se logró tipificar como delito grave el robo de arte sacro y todo saqueo de piezas arqueológicas pertenecientes 
patrimonio cultural de los Mexicanos, propuesta de Juan Pablo Jiménez Concha. 
La Ley de Protección Civil impulsada por Fernando Morales Martínez lo que permitirá tener una marco jurídico 
de protección y coordinación en caso de contingencia climatológicas. 
Reformas a la Ley del Deporte y Juventud que propuso Francisco Ramos Montaño, donde se lograrán mayores 
recursos para jóvenes en instituciones deportivas. 
En materia de Educación Media Superior Obligatoria, el Coordinador de los Diputados Federales priistas de 
Puebla, José Alberto González Morales pugnó por establecer la obligatoriedad de este nivel educativo, pero a la 
vez su lucha se centró también en lograr más recursos para la obligación. 
Reforma de Seguridad Alimentaria y Cambio Climático impulsada por Alberto Jiménez Merino, en la cual se ha 
legislado en torno a un problema que está relacionado directamente con el mejoramiento de la calidad de vida 
de los mexicanos. 
Reformas a la Ley de Desarrollo Social impulsada por Oscar Aguilar González para combatir dos de los más 
graves problemas en el país: pobreza y marginación. 
Hubo otras reformas, en materia regulatoria, impulsada Jorge Juraidini Rumilla; en el rubro migratorio por 
Isabel Merlo Talavera; en materia indígena por Julieta Marín Torres y la Ley de Transporte a cargo de Ricardo 
Urzúa Rivera. 
DE TODO UN POCO 
SEGÚN Lucero Saldaña Pérez, a nivel nacional el Comité Estatal del PRI en Puebla es el primero y único en 
contar dentro de sus estructura organizacional con una Secretaría de Protección Civil, representada por Miguel 
Ángel Martínez Escobar. Hubo más nombramientos en el PRI: Pedro Cruz Rosas asumió el cargo de 
Subsecretario de Protección Civil para Atención Ciudadana; Antonio Hernández Cervantes, Subsecretario de 
Protección Civil y Noé Morales Ramírez en la Coordinación Regional de Protección Civil para la Cuenca Libres 
Oriental. 
SOLICITAR amparos colectivos ante jueces federales para evitar que a los burócratas estatales poblanos les 
descuenten de inmediato ya no el 9.5 sino el 13 por ciento de su salario, por concepto de seguridad social, 
propuso la candidata a la dirigencia del Sindicato Estatal de Trabajadores de la Educación en el Estado de 
Puebla Independiente (SETEPID), Dulce María Russi Pérez. 
En fin como escribió Roque Dalton (El Salvador 1935-1975): 
Las leyes son para que las cumplan los pobres. 
Las leyes son hechas por los ricos, 
para poner un poco de orden a la explotación. 
Los pobres son los únicos cumplidores de leyes de la historia. 
Cuando los pobres hagan las leyes ya no habrá ricos. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23998:salario-mínimo-8-
mil&Itemid=3334 
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(Raymundo García García) 
 
Crisis o pragmatismo del principio de legalidad 
La inobservancia de la ley por los gobiernos priístas después del decreto de 1962 sobre el nuevo 
territorio del Municipio de Puebla, a cuarenta y nueve años conduce a una crisis de legalidad o en el 
mejor de los casos al experimento de un ensayo de responsabilidades fiscales pragmáticas, 
caracterizadas por la falta de coerción del incierto mandato de la ley. 
Mientras San Andrés Cholula estaba en el mundo rural y sus terrenos arrebatados por el Congreso, allá en el 
centenario de la batalla del cinco de mayo de 1862, para agrandar a Puebla, el desorden territorial y político 
imperaron en los límites entre Puebla y San Andrés; el asunto cambió cuando el impuesto predial se convirtió 
en una importante fuente de recursos municipales, entonces sí fue necesario hacer valer el decreto ampliador 
del territorio poblano. Curiosamente el reclamo lo inició la administración panista de Gabriel Hinojosa, Mario 
Marín, siguió el mismo camino hinojosista; Luis Paredes trató de consultar al pueblo interesado y buscar una 
salida negociada, pero los priístas se opusieron ante la ilegalidad de un plebiscito no reconocido en una ley de 
participación ciudadana. 
Luego Doger Guerrero siguió la lucha y contó con la mayoría priísta del congreso local para ratificar el decreto 
de 1962, el cobro de impuestos se impuso por la administración angelopolitana inclusive con oficinas de cobro 
instaladas en los límites reconocidos a Puebla, la siguiente administración continuó sin tanto escándalo el 
dominio sobre el territorio poblano; pero como en el proceso de Kafka, que nadie entiende nada, ahora en el 
Congreso local, son de nueva cuenta los priístas, quienes piensan de manera diferente a como lo hicieron 
sistemáticamente. Ahora impulsan un caos en la legalidad, algunos consideran que se trata de un ejercicio de 
pragmatismo, otros de alternativas civilizadas para aprovechar las preferencias ciudadanas y recibir sus 
impuestos indistintamente por la autoridad municipal que los propios ciudadanos prefieran. ¿Y la Constitución 
General de la República?; ¿y los principios generales del derecho?; ¿y la observancia general de la ley?; ¿y la 
coercitividad de la ley en manos de la autoridad competente? 
Así, nadie puede ser molestado sino mediante juicio sustentado en las formalidades de la ley. Y qué pasará 
cuando una ley deja en manos de dos autoridades municipales seguir dichas formalidades, simple resulta un 
absurdo y la ley va en contra de la Constitución y va en contra cuando una ley impositiva, sin convenio entre 
dos o más ayuntamientos, pone en duda la territorialidad de dos Municipios, como resulta la imposición priísta 
del congreso poblano en la ambigua imposición en beneficio de dos autoridades, pero al mismo tiempo en 
perjuicio de ambos. El impuesto predial que es constitucionalmente un recurso para cada municipio, al quedar 
duplicado y al libre albedrio de los contribuyentes de pagarlo a una o diferente autoridad, pisotea 
flagrantemente al artículo 115 de la Constitución federal y los correspondientes de la Constitución poblana. 
Los diputados priístas y sus aliados, que hicieron posible este bizarro procedimiento legislativo, después de 
tanto años; ahora cambian de sentido, cambian de opinión y como siempre buscan afanosamente provocar una 
confrontación entre dos autori9dades municipales panistas, a fin de construir pugnas partidistas artificiales, 
como un intento por desviar la atención ante la descomposición que viven por la diáspora de actores 
importantes. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=24018:crisis-o-pragmatismo-del-
principio-de-legalidad&Itemid=334 
 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Promesas morenovallistas al PAN 
Fuentes informadas cuentan que antes de su viaje por Italia y el Vaticano, hubo –hace cosa de dos semanas- 
una última reunión entre Rafael Moreno Valle y el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, para 
terminar de definir los nombres de los 16 candidatos a diputados federales por Puebla. 
Pero la trascendencia de este encuentro privado –al que también por cierto asistió el líder panista en el 
estado, Juan Carlos Mondragón, como testigo de calidad- no estuvo en la conformación de la lista (hoy ya 
por todos conocida), sino en los compromisos que el gobernador poblano hizo con su partido, el PAN, para los 
comicios del 2012. 
Por principio de cuentas, con una sinceridad asombrosa, Moreno Valle dijo a Madero y Mondragón que si 
saben contar, no cuenten con él para apoyar a los candidatos del PAN por los distritos 4 de Zacapoaxtla, 
Eréndira Mora Hernández, y 16 de Ajalpan, David Cid Huerta. 
Sin darle vueltas al asunto, explicó que “obvias razones” lo obligan a contribuir a la causa de Hugo Alejo 
Domínguez y Cirilo Salas Hernández, los candidatos de la profesora Elba Esther Gordillo –su mentora- 
por esos distritos, respectivamente, y de cuyas victorias depende el crecimiento del Partido Nueva Alianza 
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en Puebla, y sobre todo la conservación de su registro. 
¿Qué ofreció a cambio?  
Bueno, casi nada: ganar para el PAN los cuatro distritos con cabecera en la ciudad de Puebla, le guste 
a quien le guste y le pese a quien le pese. 
Es decir, hacer diputados federales tanto a sus dos piezas (Blanca Jiménez Castillo, que va por el distrito 
9, y Néstor Octavio Gordillo Castillo, por el 12) como a los soldados de la derecha (Enrique “El Huevo” 
Guevara Montiel, por el 6, y María Isabel Ortiz Mantilla, por el 11). 
“Es mi compromiso”, dijo, y Madero y Mondragón –más pragmáticos de lo que fingen- estuvieron de 
acuerdo. 
El tema es sumamente importante, pues hasta hoy, los analistas habían dado por hecho que Moreno Valle 
pujaría, sí, por sus cartas (Blanca Jiménez y Néstor Gordillo), dejando a su suerte a los candidatos del 
Yunque (en este caso, Guevara y Ortiz Mantilla), para entonces jugar con piezas propias pero desde el PRI y 
el PVEM, en concreto en los distritos 6 y 11 con el dogerista Jorge Ruiz Romero y el verdeecologista Elías 
Abaid Kuri, yerno –además- de su secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad. 
Pero tras el acuerdo con el dirigente nacional del blanquiazul, esto ya no es precisamente cierto, y quizá 
Ruiz y Abaid deberían ir reevaluando su participación en el proceso, pues el reflector de Casa Puebla estará 
apuntando hacia otros lados, con todo lo que eso implica. 
La promesa del gobernador –que puede ser todo, menos tonto- tiene más lógica de la que se ve a simple 
vista, así como bases sólidas. 
Y es que la suerte de los cuatro distritos de la capital será la misma, es decir: o se ganan todos o se 
pierden todos, por lo que difícilmente se arriesgaría a sacrificar a Néstor Gordillo y Blanca Jiménez 
dándose un tiro en un pie. 
Esto es: hacerlos ganar implica hacer ganar a Enrique Guevara y María Isabel Ortiz Mantilla, y viceversa. 
Ahí están los últimos procesos federales para comprobarlo. Sólo un mago –y Moreno Valle no lo es- podría 
operar de otra manera, sobre todo cuando las encuestas reflejan un PAN fuerte, muy fuerte, en la ciudad de 
Puebla.  
Así que, en términos reales, el cálculo del gobernador es ganar al menos 11 de los 16 distritos en disputa 
en las elecciones federales. 
Veamos: 
Los cuatro –como se ha dicho- de la ciudad de Puebla (el 6, 9, 11 y 12). 
Los dos de Nueva Alianza: el 4 de Zacapoaxtla y el 16 de Ajalpan. 
Y los cinco donde los candidatos son, digamos, suyos: el 1 de Huauchinango (Carlos Martínez Amador), el 3 
de Teziutlán (Édgar Antonio Vázquez Hernández), el 8 de Ciudad Serdán (Inés Saturnino López Ponce), 
el 10 de San Pedro Cholula (Julio César Lorenzini Rangel) y el 13 de Atlixco (Guillermo Velázquez 
Gutiérrez, que todavía se disputa la posición con Daniel Alejandro Olivier González). 
Once en total. 
Once diputados. 
Interesante, ¿no? 
*** 
Garganta Profunda reaparecerá en los primeros días de 2012. 
¡Felices fiestas! 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que los priistas inconformes con los términos de la alianza del tricolor y con el Partido Nueva Alianza (Panal) 
pueden esperar sentados a la respuesta de la dirigencia nacional que encabeza Pedro Joaquín Coldwell en torno a 
la rectificación de las posiciones otorgadas en Puebla. 
No se modificará una sola posición cedida por el priismo al Panal, empezando por la segunda fórmula al Senado 
de la República, ni tampoco los distritos electorales federales correspondientes a Zacapoaxtla (4) y Ajalpan (16) 
donde el PRI tiene que votar por Hugo Alejo Domínguez y Cirilo Salas Hernández, respectivamente. 
Que el convenio firmado por Humberto Moreira Valdés con la presidenta vitalicia del SNTE, Elba Esther Gordillo, 
no se modifica un punto o una coma. 
Que el diputado federal Fernando Morales Martínez se disputa con el rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez la 
nominación al Senado de la República, como parte de las negociaciones entre las distintas corrientes políticas y la 
dirigencia nacional del PRI. 
De principio le han cerrado la puerta a cualquier posibilidad de aspirar a la Cámara Alta a la ex presidenta 
municipal de la ciudad capital, Blanca Alcalá Ruiz, y será a mediados de enero próximo cuando de deshoje la 
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margarita. 
Que el secretario de Infraestructura, Toni Gali, durante la inauguración de una parte del viaducto Zaragoza, le 
ganó la emoción navideña y de plano llamó “General” a su jefe el gobernador Rafael Moreno Valle. 
El ex funcionario del SAT que no deja de pensar en ocupar algún día la primera posición en la SHCP, comparó el 
carácter visionario del “General Ignacio Zaragoza” el héroe de la batalla del 5 de Mayo de 1862, con el mismo 
talento visionario del mandatario poblano para la modernización del estado. 
que el procurador General de Justicia del estado, Víctor Carrancá Bourget, desestimó la posibilidad de realizar 
pruebas de ADN a cadáveres hallados recientemente en una fosa común en el estado fronterizo de Tamaulipas 
para determinar si alguno de estos corresponden a alguno de los 14 artesanos poblanos desaparecidos desde 
agosto pasado en aquella entidad. 
 http://impreso.milenio.com/node/9083821 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Moreira, Ulises y Marín, en campañas del 2012 
Mucho ruido y pocas propuestas 
de proyecto de nación, será la tónica de las campañas electorales del 2012 donde Puebla aparece en ese 
escenario 
de confrontación atroz. 
Humberto Moreira Valdés, Ulises Ruiz Ortiz y Mario Marín Torres serán las referencias obligadas en las campañas 
mediáticas para insistir por qué no es conveniente el retorno del PRI a la Presidencia de la República. 
Se trata del diseño electoral del partido en el gobierno y no tan fácil Felipe Calderón Hinojosa cederá la silla 
presidencial, mas si logra remontar en el proceso interno la ventaja que le lleva Josefina Vázquez Mota a su 
delfín, Ernesto Cordero Arroyo. 
Moreira, Ulises y Marín serán los “perros del mal” durante las campañas y el tema está relacionado con la 
corrupción de gobernadores 
priistas: Moreira, con la megadeuda de 35 mil millones de pesos; Marín, por enriquecimiento explicable y Ulises 
Ruiz, por todas juntas. 
Pero más allá de una desgastada campaña mediática para asustar a los electores con el petate del muerto, en 
realidad se trata de acciones judiciales por la comisión de diversos delitos relacionados con los dineros públicos. 
En el caso particular de la entidad poblana, exfuncionarios estatales, principalmente del gobierno marinista, 
enfrentarán a la justicia federal por el mal manejo de los recursos destinados al estado correspondientes 
a las aportaciones federales. 
Uno de los previsibles foros del inicio de acciones judiciales por la comisión de delitos en perjuicio del erario 
estatal y por daños al patrimonio de los poblanos se podría delinear en el primer informe de gobierno del 
mandatario Rafael Moreno Valle. 
Sólo falta saber quién y cómo se aventarán el tiro contra el ex mandatario poblano Mario Marín Torres, o bien si 
la persecución judicial se centrará a sus más cercanos ex colaboradores mientras a él lo mantiene a raya con la 
campaña mediática. Ya se verá. 
DESDE EL SÉPTIMO PISO 
Desde Los Pinos habrá cobro de facturas al inquilino de Casa Puebla y la única manera de saldar cuentas será 
exigiéndoleel “extra”, el “fua” a favor. 
http://impreso.milenio.com/node/9083820 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Los angelitos de Zavala 
El aspirante a la candidatura al Senado por el PRI, Javier López Zavala, está convencido de que llegará a la 
cámara baja del Congreso de la Unión pésele a quien le pese. 
Ya instruyó, incluso, a cada uno de sus colaboradores para hacerse cargo de determinados trabajos una vez que 
su partido lo designe como abanderado al Senado de la República. 
Ya adelantó vísperas. 
Jura y perjura que será la pareja de fórmula del líder del Congreso local, Guillermo Aréchiga Santamaría, el 
gallo del Panal. 
Tan sólo esta semana Zavala sostendrá al menos 5 reuniones para festejar y celebrar su próxima candidatura y, 
de paso, el fin de año y la navidad. Tan sólo el martes pasado organizó un encuentro con parte de su estructura 
para celebrar las fiestas decembrinas. 
El primer evento, sobre festejos de fin de año, se dio por la mañana en el Hotel Condado Plaza, donde se dieron 
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citas sus “flamantes” operadores políticos como Javier Aquino, ex diputado local, y el malogrado Santiago 
Bárcena, mejor conocido como “el Santi”. 
Posteriormente, Zavala sostuvo un encuentro más con su “estructura“. Una comida a la que apenas asistieron 
dos diputados locales del PRI, Filiberto Guevara González y Ernesto Leyva Córdova; además de una 
diputada federal, Isabel Merlo Talavera. 
Otro de los presentes fue Avelino Toxqui Toxqui, quien se la pasó toda la comilona con cara de pocos amigos. 
El ex legislador, un zavalista puro, estuvo de malas y no dijo ni pio en el evento. 
¿Quien sabe donde quedó el coordinador de los diputados locales del PRI, José Luis Márquez Martínez, el 
político obra y gracia del marinismo y de Zavala? 
¿Será por su inclusión en el nuevo equipo del gobierno local? 
Tampoco llegó al lugar David Huerta Ruiz, quien fue otro de los favorecidos económicamente en el sexenio 
pasado. Mucho menos los hoy legisladores que siempre se proclamaron zavalistas de hueso colorado. 
Por cierto, David Huerta parece haber roto con el zavalismo para emigrar al dogerismo. Y es que en el Congreso 
del Estado apoya con todo al líder moral de esta expresión priista, el diputado Enrique Doger Guerrero. 
Lo evidente es que Zavala no ha entendido que parte de su desgracia en el 2010, cuando perdió la gubernatura 
del estado, fueron precisamente los hombres que le juraron amor eterno y una pulcra operación político-electoral 
que nunca echaron a andar.  
Aquellos que precisamente hoy lo han negado tres veces como Pedro a Jesús.     
Y aguas, porque bien dicen que más rápido cae un hablador que un cojo. 
El caso es que el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez; y la ex edil de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, aún 
están en la puja de la candidatura al Senado por la coalición PRI-Panal-Verde. 
Ambos están fuertes. 
Y la cosa, dicen, se va a poner muy buena… 
---------------------------- 
Otras Posdatas: 
*  Los angelitos de Zavala…   
El verdadero dueño del PAN en Puebla, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, ya le corrigió la 
plana al edil Eduardo Rivera Pérez, quien ya se entercó con la disputa por los límites territoriales con su 
homólogo de San Andrés Cholula, el también panista Miguel Ángel Huepa Pérez. 
“El jalón de orejas” para el edil capitalino se dio por haber armado todo un escándalo por la aprobación -en el 
Congreso del Estado- de un supuesto doble pago de impuestos. 
Rivera Pérez enfureció a tal grado de amenazar con promover una controversia constitucional como en aquellos 
tiempos de conflictos entre ediles panistas y priistas de ambos municipios.  
Así que la luna de miel y el maridaje que existía entre los ediles emergidos del PAN quedó en el pasado.  
La disputa de los límites territoriales entre Puebla y San Andrés evidencia que entre las dos corrientes del 
panismo en Puebla (el yunque  una de ellas) hay una división grave que empezó a acentuarse y que crecerá, sin 
duda, en el 2012, año electoral. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Los-angelitos-de-Zavala&id=1638 

 

 
 
(Editorial) 
 
Impunidad de transportistas 
La madrugada de este miércoles un camión de pasajeros cayó en un barranco de 5 metros de profundidad en las 
inmediaciones del municipio poblano de Tehuitzingo. La unidad transportaba a personas que salieron de la 
terminal de Huajuapan de León, Oaxaca, con rumbo a Izúcar de Matamoros. En el accidente perecieron dos 
menores de edad y resultaron heridos 17 viajeros más.  
Noticias como la del percance descrito parecen suceder casi todos los días y suscitan poco interés en la opinión 
pública; sin embargo, la gravedad de lo que está sucediendo con las líneas de transporte de pasajeros es 
avasallante, sobre todo porque las afectaciones a vidas humanas y los daños patrimoniales no sólo no suelen ser 
reparados, sino que incluso quedan en la total impunidad. 
En efecto, parece que el sector de transportistas goza de un fuero especial que les permite poner en riesgo a sus 
clientes y también la vida de las personas que transitan por las rutas que ellos pasan. 
Sucede con mucha frecuencia que una vez que los accidentes están consumados los chóferes obtienen su 
libertad, porque el delito en el que incurrieron alcanza fianza, pero el verdadero oprobio está en los dueños de los 
vehículos, quienes no invierten en su mantenimiento ni hacen una correcta selección del personal que ponen 
frente a los volantes. 
Esta carencia absoluta de respeto por la vida de los pasajeros es auspiciada en mucho por la permisividad, 
desidia o franca complicidad de las autoridades de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, que son las 
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encargadas de regular y vigilar el estricto cumplimiento de la ley, que entre otras cosas estipula que la seguridad 
de los viajantes esté  garantizada con el uso de unidades en buen estado y la correcta instrucción de los chóferes 
del transporte público. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/23/puebla/editorial.php 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Sin espíritu navideño  
Hay razones para pensar que después de su victoria pírrica en el Congreso Local donde por una mayoría 
apretada los diputados locales le dieron a San Andrés Cholula facultades legales para cobrar el impuesto predial, 
el presidente Huepa anda más que feliz haciendo lo contrario de lo que declara y es que está en plena campaña 
para cobrar el impuesto predial, como si él fuera a pagar el costo de la promoción de los candidatos panistas a 
diputado federal y senadores por su distrito. 
Su vínculo cristiano de amor al prójimo y navideño de paz, simplemente no existen para su compañero de 
partido, Eduardo Rivera. 
Circula en las redes sociales un escrito que tiene toda la manufactura de San Andrés y de su presidente 
municipal que a la letra dice que: 
“Desde luego que Puebla debe respetar la zona (territorial) correspondiente al municipio de San Andrés Cholula 
ya que desde nuestros antepasados  y ahí están todas las escrituras y documentos antiguos así como la elección 
de nuestras autoridades todo eso nos identifica como San Andreseños. 
“La ambición por el cobro de las contribuciones de esta zona debe pasar a segundo plano y debe respetarse la 
identidad de los ciudadanos. Para ser más claros, el problema se genera principalmente por la ambición del 
dinero porque los habitantes nos sentimos a gusto siendo del municipio de San Andrés Cholula. 
“Ahora bien, las autoridades de este municipio tienen una carga muy grande de culpa, por dejarnos en el 
abandono, muchas colonias como Concepción La Cruz. Concepción Guadalupe y muchas otras tenemos 
cinturones de miseria ya que existen zonas residenciales y al lado viviendas y calles deplorables que deja(n) 
mucho que decir de quienes prometieron en campaña política  atender pues no obstante viendo la necesidad 
urgente de la gente  se atreven a pichicatear la ayuda que están obligados a brindar.  
“Ni  siquiera el hecho de que los dos municipios son gobernados por autoridades panistas ha permitido 
solucionar la voracidad del gobierno capitalino, lo que demuestra que efectivamente en los hechos los gobiernos 
panistas son incongruentes  y sin identidad con la población. Ya  que no se  respeta la identidad  y la decisión de 
las personas”. 
Para empezar la mayor parte de quienes viven en el territorio en disputa son emigrantes de otras entidades del 
país que poblanos y como clasemedieros  ubican sus colonias en Puebla y no en Cholula porque ese sentido 
regionalista no comulga con ellos. 
La voracidad de la que hace mención el autor es más bien de la administración de Huepa que está convencido 
que debe pelear con todo por tener más recursos económicos aunque no mejores servicios en su municipio. 
No hay intenciones de conciliar por más que declare que él no está detrás de la campaña de denostación contra 
Eduardo Rivera en mantas que aparecieron y siguen colocados ahí, en la zona de los límites. Es suya la 
campaña de pago de predial en unidades móviles como también promover que él cobra la tercera parte de lo 
que se pagaría en Puebla por impuestos y derechos. 
El espíritu navideño y cristiano no llega a San Andrés, por lo menos no a su presidente municipal que está como 
Herodes: en guerra tratando de desaparecer a todo lo que pueda hacerle competencia y encontró en Rivera, al 
enemigo. La guerra, por tanto, es azul fratricida. 
Una de vaqueros 
Feliz Navidad a todos los lectores, especialmente a los críticos de este espacio que seguirá publicándose la 
próxima semana. Un abrazo sincero. 
http://www.ngpuebla.com/node/6520 

 



Resumen  General  Matutino 
Viernes 23 de Diciembre de 2011 

  
 

 20

(Angelopolitanas) 
 
Fue un ejercicio como para no olvidar, el priista Javier López Zavala –un fuerte candidato a ser nominado 
senador por el PRI- citó a la fuente que cubre los temas políticos en la entidad para saludarlos y hacer una rifa 
de regalos, relaciones públicas, pues.  
A pregunta expresa sobre los comentarios del ex gobernador Mario Marín, su jefe político y autor intelectual de 
su postulación y campaña fallida al gobierno del estado de Puebla, que ha hecho público su sentimiento de que 
él no compitió en el 2010 y por tanto no perdió, López Zavala ratificó dos puntos que no deben desdeñarse:  
1.- Ahora él tiene su propio grupo político y ese deslinde del marinismo no es nuevo, por lo que si en la 
campaña del 2012 lo atacan él no lo defenderá; y 2.- Los resultados electorales dependen de los gobiernos, y el 
año pasado en julio él no gobernaba, así es que pónganle el nombre que quieran pero en esa jornada perdieron 
todos los priistas, quizá empezando por él pero no fue el único.  
Para algunos pueden ser una separación estratégica y de común acuerdo para no acarrearse más daños ahora 
que Zavala y no Marín es el precandidato a senador; pero cuando uno conoce de los políticos su sensibilidad, es 
mayor que el de una quinceañera virgen y todo lo que digan de ellos, especialmente lo negativo, los irrita por 
decir lo menos y a nadie le gusta asumir la responsabilidad de la derrota, por eso son huérfanas. 
@  
Para que nadie se equivoque, en entrevista con Claudia Lemuz que se publica integra en ngpuebla.com al 
Partido Acción Nacional “no le interesa presidir la Junta de Gobierno y Coordinación Política durante 2012 (del 
Congreso poblano), pero sí la primera mesa directiva que estará en funciones del 15 de enero al 31 de agosto”, 
puntualizó para que no haya dudas Mario Riestra, líder de la fracción parlamentaria del PAN en la Cámara.  
Es más, el panista espera que sus compañeros “honren” los acuerdos pactados al inicio de la LVIII Legislatura. 
El que establecieron en lo oscurito hace un año y considera que: 
en 2012 la Junta de Gobierno recaiga en el PRI, e intuye que recaiga en el pastor priista, José Luís Márquez. 
@  
Para su información debe saber que el subsidio al Impuesto Sobre la Tenencia y Uso de Vehículos Automotores 
que entrará en vigor a partir del 1 de enero de 2011 en Michoacán, sólo traerá beneficios adicionales para esa 
entidad y sus habitantes, dijo el diputado panista, Carlos Quintana Martíne  
El diputado Cotoñete como integrante de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública del 
Congreso Local, el representante popular moreliano destacó que Puebla y Michoacán son los únicos estados de 
la República que aprobaron subsidios del 100% en el impuesto, sin imponer límites y sin importar el costo del 
vehículo o la unidad.  
@ 
Para que no haya duda de que la intención del gobernador poblano es ser el mejor en la historia de la entidad y 
sin pedir un peso prestado, entregó ayer el Viaducto 18 de Noviembre con una inversión de 51 millones de 
pesos que beneficiarán a más de millón y medio de habitantes.  
Sin dar más datos que seguramente él conoce, Moreno Valle comentó que en otro sexenio hubiera sido 
considerada como una gran obra, pero ahora es parte de un paquete que costará 500 millones de pesos. Puebla 
es el quinto estado más grande y ha padecido un severo rezago en infraestructura, por ello el trabajo desde el 
inicio de este gobierno para abatirlo.  
Y para que no haya dudas, proyectos como el Metrobús y el Viaducto Zaragoza, “son obras que habíamos 
soñado por años los poblanos y hoy son realidad producto de la planeación y el trabajo en equipo”, que no se 
equivoquen el gobernador poblano tiene muchos antecedentes por la capital. 
http://www.ngpuebla.com/node/6521 

 
 
 
 
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El gobernador del estado inauguró un tramo del Viaducto 18 de Noviembre. 
 El presidente municipal Eduardo Rivera dio a conocer que no se va a suspender la edificación del espacio 

TEASSERS 
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deportivo en la Resurrección. 
 El 97 % de las empresas poblanas afiliadas a la CTM han cubierto con el pago de aguinaldos; dice su líder 

Leobardo Soto.  
 El Ayuntamiento de Puebla entrega recursos  por 799 mil pesos a ejidatarios afectados por heladas. 
 Modificarán leyes para permitir la aplicación del sistema acusatorio penal; así lo anuncio el presidente del 

TSJ David Lípez. 
 Derechohabientes del Infonavit podrán solicitar  a partir del próximo año información de su deuda de 

vivienda en pesos y no en salario mínimo. 
 De febrero a la fecha el DIF estatal ha integrado a 41 menores en diversos hogares. 
 Ayer 5 secuestradores fueron detenidos por elementos de la PFP luego de plagiar a un comerciante en 

Huitxcolotla. 
 Proponen empresarios abrir vuelos a Monterrey, Guadalajara y Mérida desde el aeropuerto internacional de 

Huejotzingo. 
 Dice el alcalde de Puebla Eduardo Rivera Pérez que viene un proceso lectoral 2candente”. 
 Franquicias del Mercado de Sabores van a buscar pagar las mismas tarifas que los locatarios que fueron 

trasladados del mercado Venustiano Carranza. 
 Para inicios del próximo año se contempla la inauguración del Museo en la zona astrológica de Cantona. 
 Aspirantes al bachillerato internacional de la BUAP en Azumiatla deben dominar bien el español, 

matemáticas e ingles para su ingreso.  
 La presidenta de la Comisión de Transparencia, Josefina Buxade, dice que los diputados están satisfechos 

con la aprobación de la ley en la ametría aunque cueste dinero imprimir algunos conceptos de esta ley.   
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Le diremos como anda la afluencia en carretera s la cual crece mucho, por lo cual hay que tener 

precauciones. 
 Con una inversión de 50 millones de pesos el gobierno del estado reunión el puente de la entrada de la 

autopista Puebla-México. 
 El gobernador se reúne con el titular de la SCT para plantear varios proyectos, entre estos se encuentran la 

segunda parte del metrobús.  
 El dirigente sindical de la CTM en Puebla Leobardo Soto, dijo que hay seis empresas que no han dado el 

aguinaldo. 
 Javier López Zavala afirma tajantemente que el no meterá las manos a favor de Mario Marin. 
 2011 fue un año favorable en empleo, así lo dijo Pablo Rodríguez Regordosa. 

 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Nos encontramos en pleno Guadalupe-Reyes, motivo suficiente para que por las venas de cientos de 

poblanos corra el alcohol, una sustancia que en exceso puede ser de fatales consecuencias. 
 Sin pedir un peso prestado, el gobierno estatal realiza obras de gran magnitud para transformar a Puebla, 

afirmó el Gobernador Rafael Moreno Valle al inaugurar el Viaducto 18 de Noviembre. Esta vialidad tuvo una 
inversión de 51 millones de pesos y beneficiará a más de millón y medio de habitantes. 

 Pese a la disputa que mantienen los municipios de Puebla y San Andrés Cholula por los límites territoriales 
el alcalde, Eduardo Rivera Pérez, aseveró que su administración se hará responsable de prestar los servicios 
públicos a los habitantes de esta zona  Paguen o no paguen en Puebla, asimismo rechazó que su gobierno 
esté presionando a los contribuyentes para que paguen en la capital. 

 En Puebla capital cinco de cada diez apoyos son otorgados a productores que están empadronados pero que 
no cuentan con tierras de cultivo reveló el regidor presidente de la Comisión de Agricultura y Ganadería en 
el cabildo, Edgar Alonso Cañete. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  
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 A la Iglesia Católica le preocupa el aumento de la violencia en Puebla; pide al arzobispo blindar a la 
entidad. 

 Listo el primer distribuidor vial de Rafael Moreno Valle; se invirtió 51 mdp. 
 Dice el gobernador que antes de endeudar al estado primero quiere pagar las deudas; recordó que tiene 

una línea de crédito por 2 mil 500 mdp 
 Niega el PAN que sus precandidatos violen la ley electoral minimizan posibles denuncias por parte de 

priistas. 
 Dice Rafael  Moreno Valle Rosas “sin resigo económico mi primer año de gobierno”. 
 Museos y espacios de cultura abrirán en navidad y año nuevo. 
 La dirección de Transito municipal inicio el operativo alcoholímetro en esta ciudad; será permanente. 
 El presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera entrego recursos que se otorgaron a productores del 

campo afectados por heladas atípicas. 
 En el marcote la entrega de 9 menores en adopción, la presidenta del DIF Martha Erika Alonso de Moreno 

Valle  anuncio que el próximo año se certificara el proceso de adopción en Puebla.  
 
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
  300 trabajadores de 6 empresas que mantienen una relación laboral con el sindicato de la CTM no 

recibieron su aguinaldo como marca la ley; así lo reconoció el líder de la central obrera Leobardo Soto. 
 Un promedio de 5 pesos aumento el peaje en las carreteras a cargo de la Caminos y Puentes Federales. 
 La taza de desocupación el estado de Puebla durante el mes de noviembre en 2011 registro una reducción 

de 3.22% respecto al mismo mes del año anterior, reporto el INEGI. 
 El 9 de febrero iniciará operación el vuelo Puebla-Monterrey; así lo confirmo el gobernador Rafael Moreno 

Valle durante la inauguración  el paso superior vehicular 18 de Noviembre  
 Al hacer un balance de la actual legislatura, el presidente del Congreso local, Guillermo Aréchiga 

Santamaría, se dijo satisfecho con los resultados del primer año de sesiones ante las nuevas leyes  
aprobadas y reformas logradas. 

 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 
 El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle inauguró el viaducto 18 de noviembre, se trata de un paso 

elevado que entronca de la autopista México- Puebla a la carretera federal de Tehuacán, con lo que se 
desahogaran 3 mil 700 vehículos por hora.  

 Uno de los principales objetivos de la Comisión para el Acceso a la Información Pública en el 2011 fue la 
capacitación tanto para funcionarios públicos como para la sociedad en general, por lo que se realizaron 
102 acciones de capacitación, en beneficio de 7 mil 800 personas, lo cual representó un 30 por ciento más 
que el año anterior. 

 Con el programa “Acciones de Fortalecimiento al Campo Poblano” productores de San José Chiapa y 
Oriental, fueron beneficiados por parte del Ejecutivo Estatal con un monto total  de 2 millones 85 mil 800 
pesos a más de 800 productores que perdieron sus cultivos en la helada del pasado 9 de septiembre. 

 En el marco de la entrega de 9 menores en adopción, a igual número de familias, la Presidenta del 
Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, anunció que el próximo año se 
certificará el proceso de adopción en Puebla, con lo que se buscará garantizar su agilidad, pero sobre todo 
que más niños se integren a una familia. 

 El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, aseguró que el ayuntamiento seguirá otorgando  los 
servicios públicos a las colonias ubicadas en la zona limítrofe, paguen o no al gobierno municipal de 
Puebla. 

 El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, entregó apoyos a productores del campo afectados por 
heladas atípicas. El gobierno municipal destinó 800 mil pesos para el pago a 767 productores de las zonas 
de San Miguel Xonacatepec, Azumiatla y la Resurrección. 

 En las últimas 24 horas el sistema de monitoreo del volcán Popocatépetl registró 21 exhalaciones de baja 
intensidad, acompañadas principalmente por emisiones de vapor de agua y gas. Las más importantes 
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ocurrieron a las 16:39 h de ayer y a las 08:39 h de esta mañana. Esta última estuvo acompañada por una 
pequeña cantidad de ceniza y levantó una columna de gases hasta 1 km sobre el cráter. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 
 El pasado no es un obstáculo para que gane el proceso interno por la candidatura al senado por el PRI  

manifestó Javier López Zavala Secretario Adjunto del CEN del PRI  quien indicó que el no defiende a nadie 
y su candidatura es impulsada por los priistas. 

 El proceso electoral no debe de afectar la manera de legislar para el PRD manifestó el diputado Antonio 
Galy quien reconoció que Jorge Garcilazo se inscribió en la Formula del Panista Antonio Vázquez para 
obtener una candidatura por el PAN dijo que eso no implica que haya una desbandada y que en materia 
legislativa seguirá dentro de la fracción del Sol Azteca. 

 Ante los conflictos en la zona limítrofe entre Puebla y San Andrés, el presidente municipal de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez, aseguró que su administración seguirá ofreciendo los servicios de alumbrado, 
seguridad  y recolección de basura aunque los beneficiarios no paguen derechos y predial en Puebla. 

 En el marco de la entrega de 9 menores en adopción, a igual número de familias, la Presidenta del 
Patronato del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, anunció que el próximo año se 
certificará el proceso de adopción en Puebla, con lo que se buscará garantizar su agilidad, pero sobre todo 
que más niños se integren a una familia. 

 Este jueves el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez entregó apoyos económicos a campesinos de 
Canoa, San Andrés Azumiatla, La Resurrección y Santa María Xonacatepec, por la helada atípica de hace 
unas semanas 

 A pregunta expresa sobre qué opinaba sobre la colocación de mantas y la instalación de módulos de pago 
del municipio de San Andrés en la zona limítrofe, el Presidente Municipal de Puebla Eduardo Rivera Pérez, 
criticó el hecho de que su homólogo de San Andrés Cholula Miguel Ángel Huepa, realice estas acciones 
para cobrar el predial de la zona en conflicto. 

 El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez considero que el próximo año será muy 
importante para la vida política del país, califico de “candente” el escenario que se vivirá en 2012. 

 En promedio son 300 los trabajadores en la entidad quienes de última hora conocieron que el pago de 
aguinaldo se entregaría fraccionado y fuera del tiempo que marca la ley, así lo dio a conocer el secretario 
general de la CTM, Leobardo Soto Martínez. 

 Luego de sostener una reunión con el Secretario de Comunicaciones y Transportes federal, Dionisio Pérez 
Jácome, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle le informó que a  pesar de que en el mes de enero 
se iniciará formalmente con el arranque de obras en la carretera Cuapiaxtla-Cuacnopalan, éstos ya han 
comenzado y añadió que la aportación del gobierno poblano fue de 150 millones de pesos para la 
liberación del derecho de vía, donde dijo que para el próximo año se tendrán dos carreteras 
concesionadas. 

 Luego de recordar que tiene una línea abierta de crédito por 2 mil 500 millones de pesos, el gobernador 
del estado, Rafael Moreno Valle Rosas dijo que intentará no utilizarla, sino por el contrario se está pagando 
intereses de una deuda heredada y afortunadamente se está disminuyendo y Puebla es de las entidades 
que no ha incrementado su deuda. 

 Con inversión de 51 millones de pesos el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas llevó a cabo la 
inauguración del paso superior vehicular “18 de Noviembre” en la lateral de la autopista Puebla-Orizaba, 
donde dijo que esta inversión hubiera sido de gran relevancia en otros sexenios, sin embargo hoy sólo 
representa una parte de una obra de más de 500 millones de pesos que son obras de gran magnitud como 
todas las que se ha programado a lo largo de su sexenio. 

  

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Durante la temporada navideña se registra mayor actividad en los talleres mecanismo. 
 En la CAPU las corridas aumentaron un 30%. 
 Aumenta la actividad en el volcán Popocatepelt. 
 En esta temporada no hay fiesta sin brindis, esto porque la tradición es tomar  
 En Puebla 8 de cada 10 conductores detenidos por el programa alcoholímetro tienen alcohol en su cuerpo. 
 El gobernador Rafael Moreno Valle, inauguro el puente 18 de noviembre en la calzada Ignacio Zaragoza. 



Resumen  General  Matutino 
Viernes 23 de Diciembre de 2011 
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 Dos jóvenes fueron agredidos por policías esto al frente de sus casas, los policías se llevaron sus 
credenciales de elector.  

 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7 

 
 Inauguran primeras partes del Distribuidor Vial Zaragoza se pusieron en marcha dos obras que forman 

parte de la magna obra. El tramo en operación facilitará la incorporación de la Calzada Zaragoza a la 
autopista México-Orizaba. 

 Ayuntamiento entrega apoyos a productores del campo el Presidente Municipal Eduardo Rivera, visitó la 
junta auxiliar de San Miguel Xonacatepec, donde acompañado de su gabinete entrego apoyos económicos 
a más de 700 productores agrícolas afectados por la pasada helada. 

 Enfermedades por abusos de alimentos en navidad el mejor tratamiento de las consecuencias de los 
excesos navideños es comer con mesura, pero si pese a todo no hemos podido seguir este consejo y 
necesitamos una recuperación para restablecer nuestro sistema digestivo, se recomienda iniciar con una 
dieta que incluya alimentos variados, bajos en grasas. 

 
Nota: Corte de los medios (Radio/TV) y periódicos digitales y/o impresos a las 7:20 am. 
 


